

LE RÉVEIL DU NORD

186, rue de Paris — Téléphone 471.56 et 471.57.

43, Boul. Hausmann, PARIS (8^e).

UNE RÉPONSE FRANÇAISE AUX MENACES DE M. HULL

« LA FRANCE doit avant tout protéger ses intérêts vitaux et ceux de son empire »... déclare un communiqué officiel publié vendredi soir à Vichy

Vichy, 7. — A l'occasion de la déclaration de presse de M. Hull, publiée hier soir à Vichy, le communiqué officiel suivant :

« Au cours d'une conférence de presse, M. Hull, secrétaire d'Etat aux Affaires étrangères, a fait une communication relative aux relations franco-américaines, dans laquelle il a déclaré que si le gouvernement français adoptait une politique de collaboration avec d'autres puissances dans un but d'agression ou de contrainte, les Etats-Unis se verraient dans l'obligation de considérer une telle politique comme inamovible. »

Les cercles autorisés français apprennent avec étonnement que M. Hull qualifie de politique de contrainte et d'agression une attitude qui n'est dirigée contre personne, qui ne porte atteinte aux intérêts d'aucune force puissante et qui se laisse guider uniquement par le désir de rétablir des meilleures relations en Europe et de sauvegarder l'intégrité de l'Empire français et la liberté de ses voies de communications contre toute agression. »

On souligne que le gouvernement français, pour sa part, attache une très grande valeur au maintien de relations amicales avec les Etats-Unis. On est étonné de voir devoir constater que les Etats-Unis ne parviennent pas à comprendre que le gouvernement français a pour tâche, dans la situation difficile dans laquelle il se trouve, d'avoir à cœur d'assurer les intérêts vitaux de la France et de son Empire.



A VICHY, un récent Conseil des Ministres, à pris d'importantes décisions concernant la défense de l'Empire colonial français. (Ph. Graphopresse).

« La France se défendra mais n'attaquera pas » a déclaré M. Henri Haye

Washington, 7. — Au cours d'une conférence de presse, M. Henri

Haye, ambassadeur de France, a posé de M. Hull que selon lui, les destinées de la France vus sous l'angle français, ne sauraient s'opposer à celles de l'Amérique.

L'ambassadeur a ajouté qu'il rendrait visite lundi à M. Hull, afin de dissiper les craintes américaines.

Il a démenti ensuite formellement les bruits suivant lesquels des troupes de l'Axe auraient été amenées par air dans une possession française quelconque du Proche-Orient. Il a souligné particulièrement qu'aucune troupe allemande ne se trouvait en Syrie, et que la France prenait soin d'éloigner de ces territoires, tout ce qui pourrait donner aux Anglais un prétexte d'agression.

La France, conclut M. Haye, défendra ses possessions contre toute attaque, mais elle ne prendra jamais, ni sur terre, ni dans les airs, ni sur mer, l'initiative militaire contre la Grande-Bretagne.

(Lire la suite en deuxième page)

NOUVELLE MESURE GOUVERNEMENTALE

RELEVEMENT des allocations aux familles des prisonniers

L'ALLOCATION JOURNALIÈRE PRINCIPALE VA ÊTRE AUGMENTÉE DE DEUX FRANCS

Vichy, 7. — La situation des femmes de prisonniers qui a déjà retenu particulièrement l'attention du Gouvernement, va faire l'objet d'une nouvelle mesure. En effet, le texte qui va être publié incessamment par le ministre secrétaire d'Etat à l'Economie Nationale et aux Finances, prévoit deux améliorations sensibles : d'une part l'allocation journalière principale des femmes de prisonniers, qui varie actuellement entre 7 et 14 frs, va être augmentée de 2 frs par jour. D'autre part, le régime des majorations pour enfants sera aligné sur le régime des allocations familiales de sorte que la mère de famille recevra des avantages comparables à ceux des bénéficiaires du Code de la Famille.

UNE AUTARQUIE EUROPÉO - AFRICAINE EST PROJETÉE

Vichy, 7. — L'Associated Press a mandé que lors de l'entrevue que le Chancelier Hitler a eue avec M. Mussolini, on a projeté, comme phase prochaine de la guerre, la création d'une autarctie euro-africaine à l'exclusion de l'Angleterre.

L'agence de presse « Télemondial » déclare à propos de ce plan que la France, qui s'est prononcée clairement pour une politique européenne, pourrait jouer un rôle très important dans cette organisation (étant donné sa situation en Afrique). Une autarctie euro-africaine ne signifie pas inconditionnellement l'isolement de ces deux continents, d'autant plus qu'un commerce entre eux est profitable toujours à chacun d'eux.

En ce moment, l'Europe doit de toute façon être autarctie.

LA GUERRE NAVALE ET AERIENNE

LA LUFTWAFFE fait subir de nouvelles pertes à la marine britannique

5 cargos, 1 monitor et 1 destroyer furent les victimes des bombes allemandes

Berlin, 7. — On apprend par des communiqués complémentaires que quelques avions de combat allemands ont attaqué avec succès, au cours de la nuit dernière, un convoi naviguant en direction de l'embouchure de la Tamise.

En plus d'un navire qui fut gravement endommagé, un second cargo a été touché à tel point qu'aux dires des observateurs, il coula presque immédiatement.

Deux cargos détruits à l'Ouest de l'Ecosse

Berlin, 7. — On apprend que des avions de combat allemands ont coulé, outre le navire marchand de 15.000 tonnes détruit dans le Loch d'Ewe, sur la côte occidentale de l'Ecosse, un autre cargo de 12.500 tonnes. Ce dernier transportait, semblerait-il, une cargaison facile-

ment inflammable, car il prit feu immédiatement et sauta.

Un navire de commerce armé gravement endommagé

Berlin, 7. — Un avion de combat allemand à grand rayon d'action a attaqué dans l'Atlantique, à environ 800 kilomètres à l'Ouest de la pointe Nord de l'Ecosse, un navire de commerce armé ennemi et l'a fortement endommagé. Le navire, qui était lourdement chargé, jaugeait 5.900 tonnes.

(Lire la suite en deuxième page)

UNE DÉCLARATION DU FUEHRER

L'ALLEMAGNE doit s'occuper de trop sérieux problèmes en Europe pour pouvoir songer à l'invasion de l'Amérique

ELLE N'A PAS D'AVANTAGE L'INTENTION DE MENACER ÉCONOMIQUEMENT LES ÉTATS-UNIS

New-York, 7. — Le « New-York Times » donne un compte rendu de l'entretien que le Fuehrer a eu le 23 mai avec le journaliste américain Cudahy.

Cudahy a déclaré entre autres au Fuehrer que le principal motif de l'opposition qui se manifeste aux Etats-Unis à l'égard de l'Allemagne consiste surtout dans la crainte que la sécurité de l'hémisphère occidental soit menacée par une attaque allemande.

A ces mots, le Fuehrer n'a pu s'empêcher de s'esclaffer et il a déclaré que l'idée d'une invasion de l'hémisphère occidental était tout aussi fantaisiste que celle d'une attaque dirigée contre la lune. Il garde en trop haute estime le bon sens américain pour croire qu'un Américain réfléchit pourrait craindre réellement une pareille éventualité. Il est fermement persuadé que l'histoire de l'invasion a été lancée par des fauteurs de guerre contre leur propre conviction, parce qu'ils voyaient dans la guerre une source de profits. Les chefs de l'armée et de la flotte américaines doivent estimer certainement, tout comme les experts militaires allemands, qu'une pareille invasion



HITLER et MUSSOLINI, au cours de leur récente entrevue au BRENNER. (Ph. Graphopresse).

LE FUEHRER A REÇU LE ROI DE BULGARIE



Le roi BORIS de BULGARIE. (Ph. Archives).

Obersalzberg, 7. — Le Fuehrer a reçu la visite du Roi Boris de Bulgarie. M. von Ribbentrop a assisté à l'entretien.

L'artillerie allemande ouvre le feu sur Folkestone

Le communiqué allemand

Berlin, 7. — Le Grand Quartier Général allemand communique : Notre aviation a été particulièrement active hier dans sa lutte contre la flotte marchande anglaise. Un avion à grand rayon d'action a coulé, à 400 km. à l'ouest de la côte africaine, un cargo de 3.000 tonnes faisant partie d'un grand convoi. Devant la côte écossaise, des avions de combat ont bombardé deux navires marchands ennemis réalisant en tout 27.600 tonnes. Deux autres grands navires de commerce furent attaqués dans l'estuaire de la Tamise et gravement endommagés.

Une batterie à longue portée a ouvert le feu sur des navires ennemis devant Folkestone.

En Afrique du nord, faible activité d'artillerie et de patrouilles des deux côtés.

L'ennemi n'a survolé le Reich ni de jour, ni de nuit. Se sont particulièrement signalés durant les combats de l'île de Crète : l'oberleutnant z. S. Oesterlin, l'obersteuermann Kreibohm, l'obermaschinennmaat Schueller et le matelot Strecker. Pendant les combats qui se sont déroulés sur l'île de Crète elle-même, se sont distingués par leur bravoure : le lieutenant Swart et le schuetze Brosig, appartenant à un bataillon de défense aérienne. En un coup de main audacieux, ils ont réussi à prendre un char de combat moyen, prêt à tirer.

(LIRE EN DEUXIEME PAGE LE COMMUNIQUE ITALIEN)

LA SYRIE

point brûlant de la politique mondiale

Comment se présente en ce « week-end » la situation diplomatique et militaire

Sur la situation diplomatique, nous en demandant ouvertement telle qu'elle se présente au sujet de la Syrie, le « Brüsseler Zeitung » écrit :

L'encerclement de la Syrie

La Syrie, territoire sous mandat français, est devenue soudainement le point central d'un violent conflit entre l'Angleterre et la France.

Dans le courant de la semaine dernière, les journaux ont publié plusieurs reprises des tentatives de classe de détourner l'opinion publique britannique de la catastrophe diplomatique de la Crète, par une manœuvre de propagande raffinée, en demandant ouvertement une attaque contre la Syrie.

En fin de semaine, la cause et l'effet des buts anglais apparaissent clairement.

Après la chute de la Crète, l'Angleterre vit son front du Proche-Orient exposé à un danger grave de Solloum à Haïfa.

La suite fut d'abord un renforcement des installations défensives et le débarquement de nouvelles troupes sur l'île de Chypre.

Ensuite vint l'armistice formel en Irak, de sorte qu'on croyait pouvoir parler à Londres d'un encerclement de la Syrie.

(Lire la suite en deuxième page)

M. Pierre LAVAL à Vichy



M. Pierre LAVAL. (Ph. Archives).

On annonce de source bien informée que M. Pierre Laval qui, depuis sa retraite du Gouvernement le 13 Décembre 1940, séjourne à Paris, est attendu dimanche à Vichy. M. Laval fera une cure de repos dans sa propriété de Chateaudon, près de Vichy.

Pour augmenter la production charbonnière en France

On mande de Zurich : Pour assurer une production et un approvisionnement rationnels en charbon, le gouvernement français comme on l'a annoncé de Vichy a décidé d'organiser une « Bataille du charbon ».

D'après les mesures déjà prises, pour l'intensification de la production, une prime sera payée à partir du 1er juin, pour le rendement accru qui variera entre 3 et 10 % du salaire normal.

Cette prime est indépendante de toute augmentation de salaire accordée jusqu'ici.

PÊCHEURS... A VOS LIGNES !

C'EST VRAISEMBLABLEMENT DIMANCHE 15 JUIN QUE S'OUVRIRA LA SAISON



Pêcheur choisissant ses engins. (Ph. Archives).



« L'Héritage de Tante Amour »

par MAXIME LA TOUR

UN DRAME DE L'INCONDUITE A DENAIN

Un mineur abat une femme d'un coup de revolver

Le meurtrier s'est ensuite suicidé

Un drame rapide s'est déroulé vendredi soir, dans le quartier champêtre du chemin de Bellaing, à DENAIN.

Jusqu'à présent, on ignore les causes de ce drame. On peut cependant penser qu'il s'agit là d'un crime dû à l'inconduite, la victime, dont le mari est prisonnier, se livrant à la débauche.

Un drame rapide

Il était environ 22 heures, vendredi, lorsque la police municipale fut informée qu'une femme venait d'être tuée d'un coup de revolver par un Poilons ou s'était enfuie.

(Lire la suite en deuxième page)